



POR CALLO DE HACHA @CALLODEHACHA

Fuera máscaras Crónica de una muerte anunciada

La derrota del PRIAN en 2024 es inevitable. Se lo he venido diciendo desde el primer día que usted y yo nos conocimos en estas páginas, pero parecería que ahora, a meses de la elección presidencial, son los mismos integrantes de este engendro político quienes ya se dieron cuenta que su proyecto está muerto.

Este domingo dos políticos más confirmaron que se bajan de la pelea electoral y tal como días atrás lo hicieron Lilli Téllez y Claudia Ruiz Masieu, ambos se despidieron con duras críticas al método de selección elegido por el "Frente Amplio por México": En un breve mensaje, el exgobernador de Oaxaca señaló que dicho método "deja más dudas que certezas" e informó: "Por respeto a todos los partidos políticos, incluyendo mi partido, a las mexicanas y mexicanos que participan en este proceso, quiero informarles que he decidido no participar".

De la misma forma, el activista político Claudio X. González también metió presión al empresario y ex titular de Coparmex, Gustavo de Hoyos, para declinar su participación en el proceso. Esto, con el fin de afianzar la candidatura de Xóchitl Gálvez, que se decidió por Palacio Nacional de último momento y, a pesar de eso, ha ganado terreno sobre Santiago Creel: "No me registraré en el proceso del Frente Amplio por México, pues las reglas restan competitividad a los aspirantes externos a los partidos", dijo De Hoyos en un video difundido en sus redes sociales. Explicó que el método hace "extremadamente difícil" el éxito de perfiles ciudadanos sin militan-

cia partidista o cargos públicos previos. Por último, el exsecretario de Turismo de Peña Nieto, Enrique de la Madrid, dio un mensaje a través de sus redes sociales. El militante del Partido Revolucionario Institucional había sido una de las corcholatas en refrendar su interés por contender como aspirante a representar a la alianza opositora: "Ante la duda e incertidumbre les quiero decir que yo no me bajo que seguiré adelante, que venceremos", aseguró. Sin embargo, poca o nula diferencia hará su decisión, la muerte de la oposición ya

había sido anunciada desde hace mucho tiempo. Cualquiera se puede dar cuenta.

Contrario a lo que sucede en la oposición, las corcholatas de Morena se mostraron juntas tras el mensaje que brindó el presidente Andrés Manuel López Obrador en el Zócalo para celebrar el quinto aniversario de su

victoria electoral: "La unidad es nuestra fuerza" fue el mensaje que escribió Marcelo Ebrard al publicar una fotografía donde posan todos los aspirantes de Morena a la candidatura presidencial rumbo al 2024. A cinco años de haber ganado la Presidencia de México, AMLO ofreció un discurso frente a más de 200 mil personas que se dieron cita en el zócalo capitalino. De nueva cuenta, el movimiento llamado "cuarta transformación" abarrotó la plaza de la constitución. Esta fue, sin duda, una de sus últimas oportunidades de mostrar músculo antes de la elección presidencial. Y vaya que su músculo sigue intacto.

PD: Se ve terrible el presidente López Obrador culpando a Calderón de la muerte de Hipólito Mora. Si Calderón gobernó hace casi dos décadas, no manchen.

De la misma forma, el activista político Claudio X. González también metió presión al empresario y ex titular de Coparmex, Gustavo de Hoyos, para declinar su participación en el proceso.

